

Le 2 juin, mercredi, M. J. Blais, converti, a été confirmé à Kénora.

Le 3 juin, Monseigneur a confirmé à l'Hospice Taché 26 orphelins, 6 élèves du collège de St-Boniface et 2 élèves du couvent de St-Charles.

#### LA COLONISATION DU SUD DE LA SASKATCHEWAN.

M. l'abbé L. P. Gravel, missionnaire colonisateur du diocèse de St-Boniface, travaille depuis deux ans à coloniser la partie sud de la province de Saskatchewan. Grâce à son zèle et à son activité, de nombreux compatriotes, particulièrement des Etats-Unis, sont venus s'emparer du sol encore vierge de cette fertile région. Il a ouvert à la colonisation les endroits suivants: Gravelbourg, qui compte aujourd'hui 250 familles canadiennes-françaises; Lafèche, 70 familles; Meyronne, 50 familles françaises; Courval, 20 familles; Notre-Dame d'Auvergne, 100 familles; Lac Pelletier, 55 familles; Les Cyprès, plusieurs familles canadiennes-françaises, belges et françaises; Mazonod et Dollard.

Gravelbourg est situé à environ 50 milles sud-ouest de Moose-Jaw, section 14, townships 10 et 11, rangs 4 et 5, sur le 3e méridien. Le rang 6 du township 9 est également colonisé et porte le nom de Gravelbourg Ouest. Lafèche comprend les rangs 4 et 5 des townships 8 et 9, au sud de Gravelbourg, soit une distance d'environ 10 milles. Meyronne est situé à 10 milles ouest de Lafèche comprenant le rang 7 du township 8. A 10 milles est de Gravelbourg se trouve Mazonod, couvrant les rangs 2 et 3 des townships 9 et 10, tandis que Courval, à 20 milles sud-ouest de Moose-Jaw et à 20 milles de Gravelbourg, comprend les rangs 2 et 3 des townships 14 et 15.

Notre-Dame d'Auvergne est située à environ 40 milles sud-est de Swift-Current et renferme les rangs 11 et 12 des townships 9 et 10. A 50 milles ouest de Notre-Dame d'Auvergne se trouve Dollard, rang 20, township 8. Cet établissement n'est qu'à 30 milles sud de Gull Lake. Les Cyprès, rang 19, township 8, sont à 6 milles ouest de Dollard.

Le Lac Pelletier, rang 15, township 12, est à 18 milles sud-ouest de Swift-Current, tandis que Willow-Bunch est à 70 milles sud de Moose-Jaw. M. l'abbé Gravel a aussi dirigé bon nombre de colons dans les environs de cette florissante colonie, qui fut pendant des années la seule du sud-ouest de la Saskatchewan. Il y a là un prêtre résident, M. l'abbé A. Lemieux, une église, des écoles, un médecin, des magasins, etc.

Comme on le voit, c'est toute une région qui s'ouvre à la colonisation, sous l'influence catholique et française. Les Américains